



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

Gaceta Parlamentaria

Tercera Época

Tomo II

071 K bis

19 de febrero 2020.

MESA DIRECTIVA

Dip. Antonio de Jesús Madriz Estrada

Presidencia

Dip. Adriana Gabriela Ceballos Hernández

Vicepresidencia

Dip. Yarabí Ávila González

Primera Secretaría

Dip. Octavio Ocampo Córdova

Segunda Secretaría

Dip. Baltazar Gaona García

Tercera Secretaría

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA

Dip. Javier Estrada Cárdenas

Presidencia

Dip. Teresa López Hernández

Integrante

Dip. Eduardo Orihuela Estefan

Integrante

Dip. Araceli Saucedo Reyes

Integrante

Dip. Brenda Fabiola Fraga Gutiérrez

Integrante

Dip. Wilma Zavala Ramírez

Integrante

Dip. Ernesto Núñez Aguilar

Integrante

Dip. Antonio de Jesús Madriz Estrada

Integrante

SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS

Mtra. Beatriz Barrientos García

Secretaria de Servicios Parlamentarios

Lic. Abraham Ali Cruz Melchor

Director General de Servicios de

Apoyo Parlamentario

Lic. Ana Vannesa Caratachea Sánchez

Coordinadora de Biblioteca, Archivo

y Asuntos Editoriales

Mtro. Ricardo Ernesto Durán Zarco

Jefe del Departamento de Asuntos Editoriales

La GACETA PARLAMENTARIA es una publicación elaborada por el DEPARTAMENTO DE ASUNTOS EDITORIALES. *Corrector de Estilo: Juan Manuel Ferreyra Cerriteño. Formación, Reporte y Captura de Sesiones: Georgina Zamora Marín, Gerardo García López, Juan Arturo Martínez Ávila, María del Socorro Barrera Franco, María Elva Castillo Reynoso, Mario Eduardo Izquierdo Hernández, Martha Morelia Domínguez Arteaga, Melissa Eugenia Pérez Carmona, Mónica Ivonne Sánchez Domínguez, Moises Cruz Fonseca, Nadia Montero García Rojas, Paola Orozco Rubalcava, Perla Villaseñor Cuevas.*

HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE MICHOACÁN DE OCAMPO

SEPTUAGÉSIMA CUARTA LEGISLATURA

Segundo Año de Ejercicio

Segundo Periodo Ordinario de Sesiones

PROPUESTA DE ACUERDO MEDIANTE EL CUAL SE EXHORTA A LOS TITULARES DEL PODER EJECUTIVO FEDERAL Y ESTATAL, ASÍ COMO A LOS 112 AYUNTAMIENTOS Y AL CONCEJO MAYOR DE CHERÁN, EN MATERIA DE GÉNERO, PRESENTADA POR LA DIPUTADA BRENDA FABIOLA FRAGA GUTIÉRREZ, INTEGRANTE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO DEL TRABAJO.

Dip. Antonio de Jesús Madriz Estrada,
Presidente de la Mesa Directiva del
H. Congreso del Estado de Michoacán.
Presente.

Brenda Fabiola Fraga Gutiérrez, Diputada por la Septuagésima Cuarta Legislatura del Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo e integrante del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo, en uso de las facultades que me confieren los artículos 8° fracción II, 236 y 236 bis de la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo, me permito presentar, con carácter de urgente y obvia resolución, *Propuesta de Punto de Acuerdo por medio del cual se exhorta al Titular del Poder Ejecutivo del Estado de Michoacán de Ocampo, al Titular del Poder Ejecutivo Federal y a los municipios que cuentan con Alerta de Violencia de Género para que, de manera coordinada, tomen medidas urgentes para fomentar una comunicación social con perspectiva de género, con pleno respeto a la dignidad de las mujeres, particularmente de aquellas que son víctimas de algún delito, y con ello evitar su revictimización*, lo cual hago bajo la siguiente

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Uno de los más grandes problemas de nuestro tiempo ha llegado a ser el aumento de la violencia, que con deferentes características y dimensiones invade cada vez más el espacio de nuestra convivencia tanto en la esfera privada, como en la pública.

Con ese aumento generalizado, una manifestación específica ha sido la violencia contra las mujeres por razones de género, que, aunque aún hoy hay quienes se niegan a su reconocimiento y atención específica, ha venido ganando un reconocimiento creciente en el ámbito de la convivencia social; tanto como en el de la esfera pública, en el que los actores gubernamentales se han tenido que ver cada vez más comprometidos y actuantes.

Tal es así que desde el terreno internacional se fue dando un reconocimiento cada vez más amplio a las diferentes formas de discriminación y violencia que han padecido históricamente las mujeres; a la par que se han formalizado diferentes instrumentos convencionales que han comprometido a las diferentes naciones suscribientes, a atender la obligación de garantizar para las mujeres una vida libre de discriminación y violencia en general, además de las relacionadas por razones de género.

Como consecuencia de ello, para febrero de 2007 adquirió vigencia la Ley General de Acceso a las

Mujeres a una Vida Libre de Violencia y hasta agosto de 2013, entró en vigor la Ley por una Vida Libre de Violencia para las Mujeres en el Estado de Michoacán de Ocampo, en un marco de armonización que, desde el ámbito internacional y luego nacional, se incrustó nuestro estado con su propio marco normativo.

En dichas leyes, se reconoce como una prioridad de los gobiernos en sus diferentes niveles, el garantizar a las mujeres una vida libre de violencia por razones de género. Sin embargo, aún falta mucho para que los instrumentos y atribuciones que establecen sean suficientes y se apliquen eficazmente por los gobiernos para lograr sus objetivos. Precisamente, una de las demandas sociales que enmarcaron este avance legislativo estuvo relacionada con el avance preocupante de la violencia contra las mujeres por razones de género y particularmente, del avance alarmante del feminicidio en diferentes entidades del país.

Uno de los aspectos más relevantes de dichas leyes, a nivel general y estatal es el relativo a las denominadas Alertas de Género. Que –resultantes de todo un procedimiento derivado de una solicitud– representan un instrumento para que en las entidades federativas y municipios donde la violencia de género muestre un incremento preocupante, se puedan implementar medidas urgentes y compensatorias para contribuir en prevenir, atender, sancionar y erradicar la violencia contra las mujeres por razones de género.

Aún con la emisión de la Declaratoria de la Alerta de Género en el estado, los feminicidios no han decrecido, sino por el contrario, han aumentado de manera constante. Lo cual, muestra que este mecanismo no basta sólo si comprende una “declaratoria” de tipo retórico, pues desde un inicio debió acompañarse de acciones estratégicas, integrales y sistemáticas, cualitativa y cuantitativamente suficientes para superar la situación que la hizo necesaria.

Tal es así que, en este momento, a tres años de emitida, queda claro que la declaratoria de la Alerta de Género en Michoacán ha sido insuficiente, y no porque se trate de un mal instrumento de política pública, sino porque los gobiernos, federal, estatal y municipales, no han dado lo necesario para que realmente cumpla su cometido de contribuir sustancialmente para prevenir, atender, sancionar y erradicar la violencia contra las mujeres por razones de género.

Tanto la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, como la Ley por una Vida Libre de Violencia para las Mujeres del Estado de Michoacán ordenan a las instituciones de la

administración pública federal, estatal y municipal, la planeación, implementación y seguimiento de políticas públicas, programas y acciones tendientes a prevenir, atender, sancionar y erradicar la violencia contra las mujeres por razones de género.

Pueden existir muchas preguntas y opiniones, respecto al funcionamiento de dichas acciones, que deberían ser permanentes, transversales, estratégicas e interinstitucionales, por decir lo menos; pero podríamos decir de manera general que no han sido suficientes para enfrentar esta preocupante realidad.

Lo que hoy se requiere son acciones estratégicas y transversales, que abarquen a todo el estado e impliquen medidas económicas y políticas así como acciones sustantivas de educación y cultura del respeto a los derechos humanos de las mujeres.

Impulsar una lucha congruente por la seguridad y la impartición de justicia, implica enfrentar la violencia en sus aspectos más profundos; buscar e impulsar una verdadera comprensión de las problemáticas y sus causas. Implica abandonar las visiones simplistas y autocomplacientes para aceptar críticamente que las circunstancias son difíciles de enfrentar, que nos encontramos ante circunstancias históricas que no se transformarán de inmediato, pero que se pueden enfrentar con estrategias bien planteadas, con una orientación integral y de largo plazo.

Por lo anteriormente expuesto, se propone el siguiente

PUNTO DE ACUERDO

Primero. Se exhorta al Titular del Poder Ejecutivo del Estado para que, a través de la Secretaría de Gobierno y la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres en el Estado de Michoacán, en conjunto con el Observatorio de Medios de Comunicación en Materia de Perspectiva de Género y Derechos Humanos, se convoque a sesión extraordinaria del Sistema Estatal para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres por Razones de Género en el Estado de Michoacán, con la intención de implementar medidas urgentes para fomentar una comunicación social con perspectiva de género, con pleno respeto a la dignidad de las mujeres, particularmente de aquellas que son víctimas de algún delito, y con ello evitar su revictimización.

Segundo. Se exhorta a los Titulares del Poder Ejecutivo Federal y del Poder Ejecutivo del Estado, así como a los municipios que cuentan con la declaratoria de Alerta de Violencia de Género para que

establezcan medidas urgentes con el fin de fomentar una comunicación social con perspectiva de género, con pleno respeto a la dignidad de las mujeres, particularmente de aquellas que son víctimas de algún delito, y con ello evitar su revictimización.

PALACIO DEL PODER LEGISLATIVO, a 14 de febrero de 2020.

Atentamente

Dip. Brenda Fabiola Fraga Gutiérrez



— 2020 —

**“AÑO DEL 50 ANIVERSARIO LUCTUOSO
DEL GENERAL LÁZARO CÁRDENAS DEL RÍO”**



L X X I V
LEGISLATURA

CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO



www.congresomich.gob.mx